

Aude Un cours d'eau à aménager pour protéger des crues

Le syndicat mixte du Delta de l'Aude (SMDA) a lancé, le 30 octobre, le marché de maîtrise d'œuvre pour l'étude d'aménagement du Rec de Veyret, un petit cours d'eau. «L'avant-projet est validé, la phase PRO suivra en 2025», annonce Laurent Triadou, directeur du SMDA. Le démarrage des travaux est prévu pour 2026. Le but est de protéger d'une crue centennale 8 500 habitants et 200 entreprises à Narbonne et Montredon-des-Corbières.

Un budget de 30 M€. Le projet comprend la création de deux ouvrages écrêteurs de crues, l'optimisation de l'ouvrage existant de Cap de Pla et le recalibrage d'un couloir endigué. Représentant un budget total de 30 M€, il s'inscrit dans le 3^e plan d'action et de prévention des inondations (Papi) du bassin de l'Aude et de la Berre 2023-2028, dont le montant a été porté en septembre 2024 de 75,27 M€ à 75,81 M€ (dont 25,5 M€ de travaux). ● F. J.

Lozère Nouvelle vie de château à Saint-Alban-sur-Limagnole

Le département de la Lozère lance la restauration du château de Saint-Alban-sur-Limagnole (Lozère) sous la direction de l'architecte Frédéric Fiore et pour un coût de 2,9 M€. Classé au titre des monuments historiques, l'édifice médiéval et renaissance, flanqué de deux ailes du XIX^e, se distingue par un grès rose local (l'arkose) soulignant les éléments décoratifs du porche d'entrée et des encadrements des ouvertures. Mais depuis un incendie, la toiture ne tient que par les tuiles et une aile est fragilisée du sol au plafond.

Centre d'interprétation. Divisé en quatre tranches, le chantier débutera en septembre 2025, en commençant par les travaux d'urgence et la restauration de l'aile ouest. En 2026, le site sera ouvert à la visite et comprendra un centre d'interprétation sur l'histoire du château, liée à celle de la psychiatrie. ● F. J.



LISA RICCIOTTI

Aix-en-Provence Un complexe sportif finement inséré

Livré cet automne dans le quartier de La Duranne, au sud-ouest d'Aix-en-Provence (Bouches-du-Rhône), après un peu plus d'un an de travaux réalisés en conception-réalisation par Bec Construction (coût : 8,12 M€ HT), le nouveau complexe sportif Henri-Michel (2 444 m² SP) déploie sa toiture végétalisée

qui assure la continuité avec le parc en surplomb. Dans un souci d'insertion dans un paysage dominé par la montagne Sainte-Victoire, l'architecte Christophe Gulizzi a pris comme autre parti d'encastrier le bâtiment en béton et pierre, labellisé Bepos, dans une butte « pour rappeler la minéralité du site ». Semi-enterré, il offre deux façades, dont une de 80 m de long. Porté par la Semepa, l'équipement abrite un gymnase de 250 places assises et une salle polyvalente. S'ajoutent un stade extérieur de football et de football américain et son aménagement paysager. ● C. W.